

AFRICAN UNION
الاتحاد الأفريقي



UNION AFRICAINE
UNIÃO AFRICANA

Addis Ababa, ETHIOPIA P. O. Box 3243 Telephone 517700 Cables: OAU, ADDIS ABABA

INTERVENTION DE SEM Jean PING, PRESIDENT DE LA
COMMISSION DE L'UNION AFRICAINE

REUNION MINISTERIELLE DU 2nd FORUM DU SOMMET
AFRIQUE – INDE (IAFS II)

(Seul le texte prononcé fait foi)

LUNDI 23 MAI 2011

ADDIS ABEBA

Monsieur Le Ministre des Affaires Étrangères de la République de l'Inde,

Monsieur Le Ministre des Affaires Étrangères de la République de Guinée Équatoriale, Président du Conseil Exécutif de l'Union Africaine,

Mesdames et Messieurs Les Ambassadeurs,

Mesdames et Messieurs les hauts fonctionnaires,

Honorables invités,

Mesdames et Messieurs,

1. Je suis heureux de vous accueillir tous aujourd'hui et de vous souhaiter la bienvenue à la réunion ministérielle du second Forum du Sommet Afrique-Inde.
2. Les assises de cette édition du Forum revêtent un cachet particulier puisqu'elles se tiennent parallèlement aux festivités de la Journée de l'Afrique qui commémore l'anniversaire de l'Organisation de l'Unité Africaine, Institution créée dans un contexte de solidarité afro-asiatique ayant largement contribué à la libération et à l'indépendance des États alors colonisés, principalement africains.
3. Quarante-huit ans après et dans un monde marqué par des défis globaux comme la lutte contre la pauvreté, la lutte contre les pandémies et autres épidémies (VIH Sida, paludisme, fièvre

hémorragique...), la lutte contre le changement climatique et le terrorisme, l'Afrique et l'Inde qui sont liées par une longue histoire commune, perpétuent la tradition de cette même solidarité afro-asiatique à travers l'institutionnalisation d'un partenariat stratégique Afrique-Inde depuis 2008 pour consolider leurs acquis respectifs et construire ensemble un avenir meilleur.

4. L'Inde en effet, fait désormais partie des États émergents qui sont devenus en moins de deux décennies, les véritables locomotives de l'économie mondiale et elle mène résolument un combat pour réduire la pauvreté et améliorer la qualité de vie de sa population grâce à une croissance économique soutenue. L'Afrique pour sa part, après l'achèvement du processus continental de libération totale du colonialisme avec la disparition de l'apartheid, s'est engagée dans une dynamique irréversible d'intégration et de développement en vue de l'édification d'une Afrique unie, prospère, en paix et qui compte sur la scène mondiale.
5. Le thème choisi pour ce Sommet, « partenariat renforcé : vision partagée », s'inscrit naturellement dans cette démarche et traduit la volonté des deux Parties de renforcer une coopération multiforme, mutuellement avantageuse.
6. Permettez-moi dans ce cadre, de saluer notamment les réalisations et les succès prometteurs enregistrés jusqu'ici dans le cadre du Plan d'action du Cadre de coopération qui

avait été adopté à New Delhi en Mars 2010. Je note ainsi avec satisfaction, le projet de création par l'Inde de quatre institutions en Afrique, l'appui indien à trois Instituts de recherche et de technologie, l'établissement de dix centres de formation professionnelle (CFP), deux dans chacune des cinq régions du continent, la mise en place des prototypes de logements sociaux dans chaque région du continent, les bourses d'études postuniversitaires offertes aux étudiants africains de troisième cycle dans la filière agriculture dans les universités indiennes. Je voudrais aussi mentionner le Régime indien de franchise de droits et de préférence tarifaire (DFTP) pour les pays moins avancés en Afrique qui a été largement apprécié et qui permet l'accès des biens et services africains au marché indien en plein essor, sans oublier le très important projet de réseau panafricain de Télémédecine et de Téléenseignement ainsi que divers programmes de soutien offerts par l'Inde à l'Afrique au titre de notre coopération.

7. Je souhaiterais exprimer à cet égard toute notre appréciation et je suis convaincu que ces réalisations seront bientôt suivies de beaucoup d'autres. Notre partenariat en effet a fait la preuve qu'il est plus que prometteur. Et je forme le vœu que l'adoption de la Déclaration d'Addis-Abeba et du Cadre de renforcement de cette coopération qui couvre des domaines d'importance stratégique pour le développement de l'Afrique, allant de la coopération économique, la coopération politique, la coopération en science, technologie, recherche et développement, la coopération dans le Développement social

et le renforcement des capacités, la coopération dans la santé, la Culture et les Sports; la coopération dans le tourisme, la coopération dans les infrastructures, l'énergie et l'environnement ainsi que la coopération dans le domaine des médias et de la communication, y imprime un nouvel élan pour le bénéfice mutuel de nos peuples. Pour sa part, l'Afrique ne ménagera pas ses efforts pour honorer ses engagements en vue d'atteindre cet objectif commun.

8. Avant de terminer, je tiens à féliciter le Mécanisme de suivi de notre partenariat et par la même occasion, plaide pour une relation plus structurée qui favorise des contacts réguliers et un dialogue à différents niveaux, ainsi que l'échange de visites au plus haut niveau politique en vue de promouvoir et de renforcer les discussions et la compréhension mutuelle. Beaucoup a été réalisé jusqu'ici, mais il reste encore beaucoup à faire pour consolider et faire progresser notre coopération.
9. Encore une fois donc, bienvenue à tous et plein succès à cette session. La Commission veillera dans la limite de son mandat à ce que les objectifs essentiels et primordiaux de notre partenariat soient atteints pour la satisfaction des deux parties.
- ¹⁰. Je vous remercie pour votre aimable attention.